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如果不是颜骏凌和程月磊，这原
本是一场比分更大的对攻战，然而球场
的主角还是被两位门将揽走了，他们的
发挥超过了任何一名超级射手，也将各
自球门被洞穿的次数降到了最低。

程月磊不仅扑掉了胡尔克的点
球，上下半场高接抵挡化解了上港多
次有威胁的射门，而胡尔克那个贴地
斩进球实在太过突然，球速也太快，
否则程月磊能让上港整条豪华的进
攻线欲哭无泪。

当然颜骏凌的发挥不遑多让，扎
哈维一心想破埃尔克森保持的中超
单赛季个人进球纪录，而他原本有机
会在八万人完成帽子戏法。不过除
了下半场那个快速反击中的进球之
外，还有3次射门被神勇的颜骏凌化
解。尤其是下半场雷纳尔迪尼奥传
给扎哈维的绝佳机会，扎球王是在充
分调整后瞄着远角的死角推射，却依
旧被反应神速的颜骏凌扑出界外。

这场比赛，大开大合的双方总共
贡献了整整43次射门，打中球门范
围的就有18次，最终却只有3个进

球，可见两位门神的超级发挥，而颜
骏凌赛后也对程月磊赞赏有加，虽然
彼此是球场上离得最远的球员，却深
知对方的神奇与辛苦。

然而两支球队的防守模式却并不
相仿，上港有着更出色的个人能力和
主场优势，而富力向来攻强守弱，被上
港获得这么多的射门机会并不意外。
而上港的防守状态却很糟糕，最明显
的是前后场脱节，前场球员既没有频
繁的高位逼抢，也懒得退防，令上港的
中场非常空。

尽管中超争冠的希望在上一轮客
场被辽宁逼平后已经渺茫，但这并不
是上港放弃竞争的理由，更重要的原
因还是连续多线作战造成的疲态。最
明显的是上港前场球员基本不退防，
如果说胡尔克不退防是战术使然，那
么作为中前卫的奥斯卡只顾一端给球
队防守带来的影响就非常大了，蔡慧
康和林创益组成的双后腰难以阻挡对
手快速的地面推进，令球队后防风声
鹤唳，如果没有颜骏凌的出色表现，富
力也绝不会在八万人只打进2个进球。

华丽对攻战，门将比射手更出彩
比赛结束后，颜骏凌也谈到了球

队的疲态，但他表示体能并不是主要
原因，“整个赛季我们是一直多线作
战的状态，可以说我们球员的体能已
经习惯了这样节奏，我不认为体能是
今天输球的原因，更多的还是自己的
原因，是我们自己没有发挥好。”

博阿斯虽然因为禁赛无法临场
指挥，但也对球队进行了一定程度的
轮换，卡瓦略取代了周中打满全场的
艾哈迈多夫，林创益和韦世豪也进入
了首发阵容，但很显然球队依然不在
状态，其中状态起伏最大的就是奥斯
卡。在之前客场对阵恒大的足协杯
半决赛中，奥斯卡的状态非常好，打
进了两粒进球，但同时也不幸受伤。
而在国庆结束赛事重启后，奥斯卡的
状态一落千丈，在浦和客场就很难串
联起全队，进攻大多只靠胡尔克单
干，昨天对阵富力的比赛，奥斯卡也
是直到下半场才渐渐找回了状态，但
还是做不到攻防兼顾。此外胡尔克
的状态也有一定的起伏，尽管打进了
上港全场唯一的进球，但上半场还是

罚丢了一个点球，而扎哈维为富力打
进的第二球也是因为胡尔克罚了一
个质量非常低的角球。上港全场获
得的角球数几乎是富力的两倍，但真
正有威胁的角球几乎没有。

状态低迷并不只是体能原因，博
阿斯这个赛季给球队带来最大的变
化是高质量的日常训练，球队的体能
状况非常好，而且鲜有伤病。但毕竟
球队整个赛季都是多线作战，除了体
能之外，精力的消耗，状态的调整都
是非常困难的挑战。而在被浦和淘
汰出亚冠之后，上港本赛季一周双赛
的情况将会结束，虽然还有联赛和足
协杯双线，但联赛已无争冠可能，亚
冠名额却很稳，而足协杯也将在联赛
结束后再进行，上港将进入一周一赛
的节奏，对于球队重新调整回状态是
比较有利的。

尽管主场不败金身被破，可纵观
整个赛季，上港在八万人给球迷留下
了太多值得回味的时刻，今年几乎全
年的多线作战对球队也是一种磨练，
甚至失败也是必须付出的代价。

艰苦的一周双赛终于没有了

凭借着在八万人的这个进球，扎

哈维本赛季的中超个人进球已经达

到了26个，在还剩下2轮比赛的情况

下，距离埃尔克森保持的纪录也只剩

下 2 球。在感慨扎球王进球如麻的

同时，也有不少球迷唏嘘昔日的埃神

风光不再。

昨天面对富力，埃尔克森还是没

能获得出场机会，这个赛季埃神在中

超赛场打进了 11 球，而出场次数还

没有扎哈维的一半多。关于埃神的

问题，博阿斯指向了中国足协的中超

新政，可是即便在有新政的情况下，

埃神的竞争力也不该这么低，更重要

的原因还是阵容抉择，艾哈迈多夫实

在是上港难以或缺的一环。

与富力的比赛，博阿斯对外援阵

容进行了轮换，老将卡瓦略取代了艾

哈迈多夫的外援名额，毕竟上港进攻

线好手更多。但实际情况是上港的

腰变得非常软，一方面艾哈的缺阵影

响很大，另一方面奥斯卡鲜有回防更

是削弱了上港中场拦截能力。蔡慧

康和林创益的搭档显然撑不起上港

整个体系，蔡慧康虽然拦截凶狠，但

覆盖范围有限，而林创益的防守能力

较弱，对比富力，虽然也有技术型后

腰陈志钊，但富力进攻球员的退防非

常深，这是上港比不过的。

后腰问题一直困扰着博阿斯，赛

季初博阿斯在选择 U23 球员的时候

就用了担任后腰的张华晨，但给的上

场时间很短，而 19 岁的张华晨也顶

不住后腰这个关键位置，博阿斯之

后只能频繁使用艾哈迈多夫。上港

阵容中的其他后腰球员，于海已经

被改造成边路球员，更多出任翼卫

或边锋，几乎没有担任后腰的机会；

林创益和张一尽管有出球和持球能

力，但拦截、延阻能力太弱；而蔡慧

康身体状态不如前几个赛季，今年

多线作战的他在后腰位置消耗非常

大。因此博阿斯必须找到合适的后

腰人选，未来这个冬天将是博阿斯

的一道难题。

上港的梯队有很不错的实力，

全运会也夺了冠，但更多的人才储

备集中在后防线。林创益和张一

本 赛 季 获 得了不少机会，但似乎

没有担任后腰的实力，上港如果

不能在内部挖潜，休赛季需要补充

内援来夯实这个位置。否则艾哈迈

多夫和蔡慧康的压力太大，而上港

阵容的弹性也会相对减弱，明年如果

继续三线争冠，这个位置上的软肋必

须弥补。

恒大夺冠夜恒大夺冠夜
上港失落时上港失落时

随着来自捷克的外籍主裁吹响终场哨声，
除了客队看台上兴高采烈的富力球迷之外，上
海八万人球场陷入一片沉寂，这也许不是本赛
季主场发挥最糟糕的比赛，却是最黯然的一
天。1：2不敌富力，不仅让上港跨赛季32场主
场不败的金身被破，同时也目送恒大拿到了中
超第7个冠军。

如果说客战浦和的比赛，上港输球更多的
是因为战术被彻底压制，那么昨天主场落败的
上港，更多是因为球员们身心俱疲，一个赛季绷
紧了的那根弦，终于也到了难以承重的时候了。

本版撰文 青年报记者 张逸麟

上港如何挺起这杆腰？

失点、破门。胡尔克似乎在“单挑”富力。


